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令和４年決算審査特別委員会議事日程（第１号） 

 

令和４年９月14日（水）午後２時40分 開 会 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１  会議録署名委員の指名（８番 島袋義範委員・９番 内田竹保委員） 

第２ 認定第４号 令和３年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について 

第３ 認定第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について 

第４ 認定第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について 

第５ 認定第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 

第６ 認定第８号 令和３年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について 

第７ 認定第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について 
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○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 ただいまから、決算審査特別委員会を開会します。 （開会時刻14時40分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 会議録署名委員の指名を行います。 

 会議録署名委員は、会議規則第127条の規定によって、８番 島袋義範委員、９番 内田竹保委員を指名

します。 

 日程第２ 認定第４号 令和３年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について議題といたします。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 １款村税。22ページから24ページ。３番 虻江 修委員。 

○ ３番 虻 江   修 委員 
 村税の滞納繰越しの中で、欠損処分の絡みなんですけれども、前にも一括で欠損処分できるかできないか

という話をしたことがあるんですけれども、通常ですと処分停止してから３年経過したら欠損処分するとい

うことにはなっているんですが、即時欠損に該当するようなものはやはり出てこないですか。確かに税の公

平性を考えたときに、即時欠損そのものを使うということは相当な審査といいますか、慎重な判断が出てこ

なければいけないんですけれども、逆に事務量とか、そういったことを考えたときに、そこでどんと済ませ

てしまえば、また収入率、そういったものについても上がるのかと。ずっと見ていると上昇はしているので、

皆さんの頑張りは評価したいんですけれども、今後、そういった形で対応するようなことは考えていません

か。 

○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 
 委員がおっしゃるように、即時欠損については相当な慎重な調査と判断をしないといけない案件でござい

ます。今回も含めて、不納欠損を実施しておりますけれども、村としては、できるだけ財産調査ですとか、

その人の家庭環境、支払い能力も含めてですけれども、できる限りの調査をして、本人、滞納者との交渉、

そして分納の相談とか、なるべくできる限りのことをして、即時の不納欠損というのはなるべく税の公平性

も考えて、できる限り村としてはやらない方向でいきつつ、それで時効を迎えてしまうという結果にはなっ

てしまうんですけれども、その間にできる限りのことはやっていきたいという方向で今、進めている状況で

す。 

○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 １款村税、ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。２款地方譲与税。24ページから26ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。３款利子割交付金。26ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。４款県民税配当割市町村交付金。26ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。５款県民税株式等譲渡所得割市町村交付金。26ページから28ページ。〔「質疑なし」の声あ

り〕 

 進行します。６款法人事業税交付金、28ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。７款地方消費税交付金、同じく28ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。８款ゴルフ場利用税交付金。同じく28ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。９款環境性能割交付金。28ページから30ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 
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 進行します。10款国有提供施設等所在市町村交付金。30ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。11款地方特例交付金。同じく30ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。12款地方交付税。32ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。13款交通安全対策特別交付金。32ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。14款分担金及び負担金。32ページから34ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。15款使用料及び手数料。34ページから38ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。38ページから42ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。42ページから48ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。18款財産収入。48ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。48ページから50ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金。50ページから52ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。21款繰越金。52ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。52ページから56ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。23款村債。56ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入一括して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款議会費。60ページから61ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。62ページから76ページ。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。76ページから88ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。88ページから97ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。98ページから114ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。114ページから118ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。118ページから126ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。９款消防費。126ページから128ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。128ページから148ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。11款災害復旧費。148ページから150ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。12款公債費。150ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。150ページから152ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。14款予備費。152ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。15款繰上充用金。同じく152ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳出、一括して質疑を許します。 

 休憩します。 （休憩時刻15時01分） 

 再開します。 （再開時刻15時01分） 

 ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範委員。 

○ ８番 島 袋 義 範 委員 
 成果説明書の53ページの件でもいいですか。４番目の伊江村野球場の利用状況について質疑をしたいと思

います。以前の野球場でしたら自由に出入りができて、例えば同級生が集まったときに、リー野球シェン

ナーヤーということであれば、すぐ行けたと。同級生だけではなくて、何かで集まったときに野球シェン

ナーヤーということでできたと。だけど今はそういうのができないという声がちらちら聞こえて、利用しづ

らいという声が聞こえてまいっております。それでこの成果説明書にあります村内の466人とあるのは、ど
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ういう方々のどんな利用の仕方で466人になっているのか、お伺いします。 

○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 
 成果説明書53ページに記載がございます伊江村野球場の利用状況、村内の令和３年度466人の内訳につい

ての御質疑と認識してよろしいでしょうか。村内の利用の内訳ですが、今はっきりとした詳細の数字は持ち

合わせておりませんが、まず活動している年代といいますか、団体でいいますと、両小にありますスポーツ

少年団の野球団です。なかなか日々の練習というのは学校でやるんですけれども、練習試合とか、そういっ

たもので活動するものがこちらに入ってまいります。それと伊江中学校の野球部、あと社会人野球というか、

草野球が村内にたしか３チームあろうかと思いますが、こういった皆さんが御利用していただいた合計とし

て466人の村内利用という内訳となっております。 

○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 ８番 島袋義範委員。 

○ ８番 島 袋 義 範 委員 
 これを見ても令和元年度が2,777人、そして令和２年度が1,241人ですか、令和３年度は830人と。年々利

用されていないという状況がずっと３年間続いているわけですけれども、村内の中からは、必ずしも試合だ

けではないですが、人が集まったら、４、５人でキャッチボール、遠投したいとかという場合にすぐ行けた

んですけれども、今は閉められて入れないときもあるし、開いているときもありますけれども、先ほども申

し上げましたとおり、利用しづらいという声が出ていますので、村民も気軽に入れるような施設にできない

ものかと。私はいつかの議会の中でも申し上げましたけれども、いつか、曜日でも決めて開けてくれないか

という質問もしましたけれども、それだけの金はかけているけれども、ますます村民から遠ざかった施設に

なっているような気がしてならないんです。そのあたりはどんなですか、もう少し村民がイチャティン、ナ

ンドゥチン、シカラリンヤーというような施設にならないと、金をかけた値打ちはないんではないかと私は

思っているんですけれども、どんなでしょうか。 

○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 教育行政課長 万寿祥久君。 

○ 教育行政課長 万 寿 祥 久 君 
 確かに委員お説のとおり、実績を見ますと相当、コロナの影響もあったということで御理解いただきたい

んですが、令和３年度の利用状況については低調な人数でしか御利用いただいていないという現状がござい

ますことははっきり認識するところでございます。そういう地域の声というものをしっかり受け止めながら、

一応条例上、利用料金、使用についての規定をうたっております。そこの条例の中でまた弾力的な運用とい

うことで、多くの村民に利用いただけるような機会をどう創設するか、どう周知していくかというところを

また内部で検討させていただければと思います。また去る青年会のエイサーですが、コロナの中、野球場１

か所でエイサーを披露するということで開放しましたが、家族連れとか、小さいお子さんが人工芝の上に

座ったり、走ったりする姿を見ると、野球をやる選手だけではなく、また地域の方々にいろいろな催し物で

見ていただいて、入っていただいて、施設をより身近に感じてもらえるような取組も必要かというふうに認

識も新たにしておりますので、今後、内部でしっかり検討して、そういった開放等、もっと利用しやすい施

設という運営ができるかどうか検討してまいりたいと思います。 

○ 委員長 内 間 広 樹 君 
 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 



― 6 ― 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから認定第４号 令和３年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について、採決いたします。お諮り

します。 

 本決算は、認定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって認定第４号 令和３年度伊江村一般会計歳入歳出決算の認定について、

認定することに決定いたしました。 

 日程第３ 認定第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について議題といたします。 

 これから質疑を行います。１款診療事業収入から５款繰越金。192ページから195ページ。歳入、一括して

質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、１款一般管理費から３款予備費。198ページから203ページ。歳出、一括して質疑を許

します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから認定第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定について、採決いたします。

お諮りします。 

 本決算は、認定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって認定第５号 令和３年度伊江村診療所特別会計歳入歳出決算の認定につ

いて、認定することに決定いたしました。 

 日程第４ 認定第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について議題といた

します。 

 これから質疑を行います。１款国民健康保険税から11款市町村債。226ページから236ページ。歳入、一括

して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、１款総務費から11款予備費。238ページから251ページ。歳出、一括して質疑を許しま

す。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから認定第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について、採決いたし

ます。お諮りします。 

 本決算は、認定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって認定第６号 令和３年度伊江村国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認

定について、認定することに決定いたしました。 

 日程第５ 認定第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について議題とい

たします。 
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 これから質疑を行います。１款後期高齢者医療保険料から６款諸収入。274ページから279ページ。歳入、

一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、１款総務費から４款予備費。282ページから285ページ。歳出、一括して質疑を許しま

す。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから認定第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について、採決いた

します。お諮りします。 

 本決算は、認定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって認定第７号 令和３年度伊江村後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の

認定について、認定することに決定いたしました。 

 日程第６ 認定第８号 令和３年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について議題といたし

ます。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入、質疑を許します。16ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。収益的支出、質疑を許します。17ページから19ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。資本的収入、支出一括して質疑を許します。20ページから21ページ。 

 休憩します。 （休憩時刻15時19分） 

 再開します。 （再開時刻15時20分） 

 資本的収入、支出、質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから認定第８号 令和３年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定について、採決いたしま

す。お諮りします。 

 本決算は、認定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって認定第８号 令和３年度伊江村水道事業会計利益の処分及び決算の認定

について、認定することに決定いたしました。 

 日程第７ 認定第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について議題とい

たします。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入、質疑を許します。15ページから16ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。収益的支出、質疑を許します。17ページから19ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。資本的収入、支出一括して質疑を許します。20ページから21ページ。質疑ございませんか。

〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 
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 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから認定第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の認定について、採決いた

します。お諮りします。 

 本決算は、認定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって認定第９号 令和３年度伊江村船舶運航事業会計利益の処分及び決算の

認定について、認定することに決定いたしました。 

 以上で、本委員会に付託されました議案の審査は、全部終了いたしました。 

 これで会議を閉じます。 

 決算審査特別委員会を閉会いたします。 

（閉会時刻15時25分） 
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 決算審査特別委員会委員長  内 間 広 樹  

 

 

 署名委員（８番）  島 袋 義 範  
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